

• Banco Central de Costa Rica e Instituto Nacional de Estadística y Censos

DESTINAN ¢900 MILLONES PARA ENCUESTAS TRIMESTRALES DE EMPLEO

• Serán cuatro estudios para el año 2010 y el primer trimestre 2011

KARINA ALPÍZAR CORELLA
kalpizar@prensalibre.co.cr

Con el interés de conocer la tendencia del empleo en el país, se realizarán las encuestas trimestrales a nivel nacional, esfuerzo mancomunado de varios entes que representa la inversión de unos ¢900 millones por parte del Banco Central de Costa Rica (BCCR) y el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INEC).

Tal como informó LA PRENSA LIBRE, se tiene previsto el inicio de las entrevistas durante éste mes, Raquel Barrientos, especialista del Ministerio de Planificación y Política Económica (Mideplan), precisó que el estudio se ampliará un trimestre más para suplir el atraso sufrido en la medición de este primer período.

El objetivo es medir el comportamiento tomando en cuenta una muestra de 9 mil hogares, es decir, 3 mil viviendas cada mes, de tal forma que al cierre del año 2010 pueda existir un claro panorama sobre la tendencia del



Nueve mil hogares serán tomados en cuenta en los estudios trimestrales sobre empleo para conocer la tendencia del país en esta materia.

empleo y desempleo en el país, sobre todo en este año, que se espera sea notable el repunte en esa materia tras la etapa más dura de la crisis económica internacional.

Barrientos recordó que los recursos del BCCR para los estudios responden a un mecanismo de financiamiento en apoyo e interés en la materia, inicialmente el Banco aporta ¢800 millones para cubrir los gastos de los tres trimestres y el INEC asume el financiamiento del cuarto trimestre incorporado para que los resultados sean más comple-

tos.

HUELLAS DEL EMPLEO

El estudio será el primero en realizarse. Generalmente, para conocer los resultados sobre empleo se debe esperar la publicación anual de la Encuesta de Hogares del Instituto Nacional de Estadística y Censos.

Sobre la metodología, Barrientos precisó que en caso de arrancar la encuesta éste mes, se trabajaría en la recopilación de datos en todo el territorio nacional durante abril, mayo y

junio, para el segundo estudio, se incluye el mes de julio y se excluye abril, y así sucesivamente. Precisamente, para tener más claro el seguimiento a la tendencia del empleo mes a mes.

Se estima que podría tardar mes y medio o menos la decodificación de los datos recopilados y su publicación, pero no por ello se atrasaría el desarrollo de las encuestas posteriores que forman parte del programa. El Ministro de Planificación, Roberto Gallardo, resaltó la importancia de que exista un mecanismo de seguimiento al comportamiento del empleo nacional. “Como una herramienta para el desarrollo de políticas públicas, es más que importante contar con información actualizada en materia de empleo, porque así el Gobierno sabrá cuáles son los sectores que requieren más apoyo, y hasta dónde llega el alcance de la recuperación económica, sobre todo después de la crisis”, comentó Gallardo. La iniciativa surgió a finales del año pasado, cuando Mideplan buscaba los indicadores de seguimiento al comportamiento del empleo tras la crisis económica y sólo contaba con los datos recopilados en la Encuesta de Hogares del INEC para el año 2009.